

## **Escritos con Memoria (Sin título)**

José Ignacio Olivos Jorquera  
Estudiante de pregrado  
jolivos@miucsh.cl

¿Qué significó el golpe para mi familia? Significó el temor de esconderse de las persecuciones. Mi abuelito Santiago me contó cómo tuvo que esconder, para defender de las persecuciones, a mi madre y mis tías, y de cómo se distinguía a quienes, según el dictador, eran declarados enemigos marxistas y los ejecutaba a escondidas.

¿Qué recuerdan mi familia del día del golpe de Estado? Mi madre estaba en sus quehaceres ese día y mi padre estaba terminando su servicio militar. Yo aún no nacía, ni mi hermana mayor.

¿Cuál fue nuestra experiencia durante las crisis económicas que el país vivió? A pesar del dolor por las persecuciones y la falta de alimento por la crisis económica que afectaba al país, hubo un resurgir social gracias a que entre los mismos vecinos y vecinas se ayudaban y proveían alimentos. Había mucha solidaridad entre ellos.

¿Cómo se vivía cotidianamente en el entorno barrial y comunitario? Mucho cariño y solidaridad entre los vecinos para amainar la gran escasez y alta inflación por los alimentos, hubo compañerismo además de que los vecinos y vecinas se organizaban.